

les sourdes-muettes seules y sont admises. Il n'y a d'ailleurs que deux communautés de ce genre dans le monde entier : celle de Larnay, en France, confiée aux Soeurs de la Sagesse, et celle de Montréal, au Canada, dirigée par les religieuses de la Providence. De même, il n'y a qu'une communauté pour les soeurs aveugles et, c'est à Paris qu'elle existe, connue sous le nom de Soeurs aveugles de Saint-Paul.

Les petites soeurs sourdes-muettes de Montréal sont au nombre de 28, tant de langue française que de langue anglaise. Toutes et chacune y vivent la vie religieuse aussi parfaite qu'elle peut être. De plus, elles se consacrent au bien-être de leurs compagnes d'infortune, les élèves sourdes-muettes de l'Institution, qu'elles édifient, qu'elles encouragent et qu'elles aident dans leurs différents travaux, sous la direction des Soeurs de la Providence. C'est dire que ces pauvres infirmes, transformées par l'instruction et l'éducation, réalisent pleinement l'idéal de la vocation religieuse qui est celui d'une vie de dévouement et de sanctification. Ce fait, qui est ordinaire dans nos maisons religieuses, d'une vie régulièrement toujours semblable à elle-même, mérite d'être souligné et porté à la connaissance de tous.

Depuis 33 ans, cinq religieuses sourdes-muettes sont mortes, dont Soeur Marie-de-Bon-Pasteur, aujourd'hui, la doyenne d'âge et de profession.

---

### PORTIONCULE DES DEFUNTS

---

DÉFINITION — La Portioncule des défunts est une indulgence plénière qui offre ce caractère exceptionnel de pouvoir être gagnée le même jour aussi souvent qu'on le désire. On l'appelle " Portioncule ", parce qu'elle est accordée à l'imi-